

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84
Número suelto 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO
Segunda época

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XLIII.

Mahón, jueves 21 de enero de 1915.

Número 12.518

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje manual y Vibratorio

RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia

Idem idem rítmico ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio

Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1.

Calle Gracia, núm. 17. — Teléfono 92.

La escuadra de la abundancia

Italia ha flutado ciento veinte vapores—la escuadra de Césares, la escuadra de la abundancia—, para traer de la Argentina 600.000 toneladas de trigo, pacto de la espléndida despesa que el Gobierno italiano ha creado en las Pampas, para garantía del pan de su pueblo. Transportada esa enorme masa de cereales, todavía le quedan allí, en Corrientes y Entreríos, un millón 400 mil toneladas pagadas ya, y vendrán a Europa en sucesivas expediciones.

Asombra, maravilla que una noticia como esta, la más extraordinaria en el orden económico, que ha surgido desde que comenzó la guerra, no haya sido publicada y comentada por los periódicos, que recogen los más nimios detalles de sucesos baladíes, sin más garantía de veracidad que atribuirse su narración a un soldado que estuvo a una trincheras. Porque imaginad, cuando en los siglos se volverá a ver otra escuadra de 127 buques europeos, arribando a las costas americanas, para evitar el hambre de una nación. Y tras esa escuadra, zarparán doscientos buques más, hasta traer a Italia los dos millones de toneladas de trigo de que se ha hecho una rápidamente, disputando su posesión a Inglaterra, y todo ello, sin que en su Prensa haya habido una advertencia de alarma—como aquí la ha habido, a pesar de ser tan modesta como mía—, y sin haber hablado una palabra en el Parlamento.

Y tras esa escuadra, cruzará el Atlántico otra, porque el Gobierno suizo, sin mediadores ni testamentos, sino oficialmente, dando la cara, como decimos en nuestro bravo lenguaje, está comprando en los Estados Unidos cantidades importantes, y Holanda, la pobre Holanda, donde ya se está comiendo pan de centeno y arroz, ha comenzado a hacer adquisiciones para bastecer su despesa.

¿Por qué no se publican y comentan estas noticias? Las oculta la Prensa inglesa y francesa, y no las transmiten las Agencias de París y Londres, que bastecen a los periódicos españoles, porque Inglaterra y Francia ven en esos buques que traen pan a las naciones neutras comarcanas de Alemania y Austria, un fiero enemigo, contra el que no pueden combatir. Inglaterra anunció que bloquearía a Alemania, que exterminaría su comercio naval y la rendiría por hambre. Si en Inglaterra se supiese que Italia, apenas recogida su cosecha, trae de la Argentina 127 buques cargados de trigo, y que en un colmo de previsión va a disponer hasta la cosecha del año próximo de 200.000 toneladas mensuales, sobre las existencias de su propia producción, Inglaterra creería que el bloqueo y el dominio de los mares son palabras vanas, porque, habiendo esa abundancia de trigo en Italia y Suiza, no faltará pan en Berlín ni en Viena. Así, Inglaterra comenzó a dificultar la navegación italiana en el Estrecho de Gibraltar. Detuvo tres o cuatro bu-

ques, pero una enérgica reclamación le hizo variar de procedimiento. Ahora se vigila la salida del puerto de Nueva York y la del puerto de Buenos Aires. Ahora, se vive algo más, que interesa vivamente a España, que interesa vivamente a España. Acude a los Estados Unidos la demanda de trigo en tal cantidad, que su precio ha subido dos dólares en cada cien kilos, lo cual supone que el trigo que se vendía desembarcado en los muelles de Barcelona, antes de estallar la guerra, a 19'50 francos los cien kilos, cuesta hoy a más de 30 francos, porque, a más del encarecimiento en el mercado productor, hay el encarecimiento de los fletes y seguros. Así, el límite de 35 pesetas señalado por el Ministerio de Hacienda en su reciente Real orden para comenzar la rebaja del derecho arancelario, será pronto rebasado. Los Estados Unidos se han encontrado, no sólo con cuanto habían previsto sobre el crecimiento de Rusia y el acaparamiento de la cosecha argentina, sino con la aparición de dos compradores a los que no se esperaba. No sólo no se les esperaba, sino que se creía que tenían existencias para acudir, cuando menos, a remediar las necesidades de Inglaterra. Esos compradores son Australia y Nueva Zelanda.

Ambos países son normalmente exportadores de trigo, porque su producción supera en millones de toneladas a su consumo; pero este año, un hado adverso ha maldice-

do las feraces llanuras de las islas de Australasia, y la cosecha ha sido tan mala, que todos los Estados de Australia y Nueva Zelanda están en el mismo caso de España: tienen un déficit en sus paneras. Nueva Zelanda ha resultado el problema comprando en los Estados Unidos 50.000 toneladas; pero la Confederación necesita mayor cantidad, y la está adquiriendo apresuradamente. No sólo tiene la Commonwealth que atender a las necesidades ordinarias de Nueva Gales del Sur y de Queensland, donde la producción normal es menor que el consumo, sino que Victoria y ambas Australias y Tasmánia, complicadas en la guerra actual, quieren a toda prisa tener abastecidos sus graneros.

¿Cómo responde el mercado de los Estados Unidos a estas demandas? Como era lógico, ha respondido con un alza gradual en sus precios; pero bien pronto se ha advertido en la cuna de los trigos—y el del trigo es uno de los que existen en la realidad, aunque no aparezca con una organización financiera confesada—, el enorme negocio que puede hacerse con aquella cosecha, si prontamente, antes de marzo, Rusia no ha logrado romper su cerco de los Dardanelos y lanzar su cosecha a través del Mediterráneo. Este es el único riesgo que podrían correr aquellos traficantes, y ante ese riesgo se detienen, alejándose con ello la posibilidad del conflicto.

Pero siguen—y esto es lo que debiera preocupar a España—aconseja al Gobierno yanqui que aproveche las circunstancias y cree un derecho de exportación sobre los trigos, que limite el volumen exportable, y aun que prohíba totalmente la salida de cereales, con lo cual, manteniendo un exceso de abundancia, impediría un seguro encarecimiento en la cantidad destinada al consumo interior.

Como verá el lector que haya seguido atentamente la serie de estos artículos—publicados en medio de la mayor indiferencia de los políticos y los periódicos—, los hechos se van concretando en tales condiciones, que ya nadie discute, que si la gue-

rra sigue, si llega al verano de 1915, sin que Rusia haya roto su bloqueo, que hoy es más efectivo que el de Alemania, el hambre hará su aparición en España, no sólo por encarecimiento, sino porque llegará un momento en que no habrá trigo que panificar.

¿Por qué se rehuye estudiar el problema? ¿Por qué callan los periódicos? ¿Por qué los políticos quieren fingir un optimismo que no puede fundamentarse en un solo hecho ni en una sola cifra? Por qué en España existe normalmente ese problema por insuficiencia y carestía de nuestra producción triguera, y, ahora, no queremos salir de los términos de ese problema. No hay trigo bastante en España para garantizar el consumo hasta la próxima cosecha; pedir que que se abran las Aduanas al trigo extranjero, es dañar los intereses de los labradores castellanos, andaluces, navarros y aragoneses, y es favorecer ilícitas ganancias de los acaparadores, y de los fabricantes de harina del litoral, que, apenas cogen trigo barato, aumentan sus exportaciones a la costa africana, base de todo contrabando. Este es el problema de todos los años, y legislar sobre eso y escribir sobre eso, es lo mismo que regalar o quitar dinero a los labradores o a los fabricantes. Esa consideración tiene indeciso al Gobierno y mudas las lenguas oratorias y las plumas periodísticas.

Pero ahora es cosa muy distinta. Ahora se trata de un problema mundial, en el que nuestros labradores y nuestros fabricantes son factores insignificantes. Yo no quiero que se abran las Aduanas, para que media docena de traficantes hagan un minúsculo negocio. Lo que yo pido es que el Gobierno nos dé la garantía de que, sean las que fueren las incidencias de la guerra, el pueblo español no padecerá hambre.

Y esa garantía no puede darla el Gobierno, sino lo que han hecho Italia y Suiza, lo que están haciendo caladamente Inglaterra y Francia, porque una perturbación como la presente, el comercio del trigo no puede ser libre, no puede quedar a

merced de iniciativas individuales, sino que, monopolizado y organizado oficialmente para toda la nación, puede llegar un momento en que sea el más poderoso resort de gobierno para librar a España del más tremendo de los males.

DIONISIO PÉREZ

Las graves pérdidas de los aliados

El periódico parisino «Petit Journal» ha encargado de las crónicas militares a un coronel suizo, el cual con más precisión e independencia que los mariscales de andar por casa que se esfuerzan en el «Tempo» y «Figaros» por describir rayos de esperanza. Este serio crítico, el coronel Fryes, escribe que una mejora de Finanzas para los aliados, es imposible. Lo que no se ha conseguido en diez semanas, no será posible en dos meses; esto es, echar a los alemanes de Bélgica. Francia tiene que reconocer esta realidad y contentarse con la seguridad de que el enemigo no avanzará más.

Dice que la destrucción de los alemanes solamente es posible en la Frusia oriental y en Polonia, y que allí se decidirá la lucha de tal forma, que Francia saldrá de la guerra sin debilitarse. Todos los esfuerzos para destruir al enemigo en su capital tienen, dice, que concebirse de utopía, después de cuatro meses de guerra.

Los rusos no necesitarán mucho tiempo para hacer perder esta última esperanza a los parisinos. Un artículo del «Times» está redactado también en tonos muy pesimistas. En él se calculan las pérdidas de los ingleses en 84.000 hombres, lo cual es igual, aproximadamente, al contingente que al principio de la guerra tenía Inglaterra en el Continente. Las pérdidas inglesas en la batalla de Ipré y Armentières ascendieron a unos 50.000 hombres, de los cuales 5.500 eran indios.

El artículo añade: «Hay que admitir que las tropas alemanas, a pesar de sus graves pér-

didas, son todavía más numerosas que las nuestras, que ocupan fuertes posiciones. Poseen una terrible artillería, instalada ocultamente. Su cañón pesado tiene todavía la supremacía, y repulsa constantemente a nuestra gente, destruyendo secciones completas de trincheras. Los disparos son muy certeros. Los morteros y granadas nos causan constantes pérdidas, y aunque su aparición en el aire se ha hecho ya más rara, aparecen de vez en cuando algunos «taubes» y observan nuestras posiciones. Hemos llevado ya al frente todas las reservas regulares y la mejor parte de las reservas especiales de nuestros Cuerpos. Si las zonas no están en disposición de mandar regularmente un contingente, el Ejército del frente tendrá que ser sustituido por una parte de los nuevos Cuerpos de Ejército. Necesitamos cuantos hombres se puedan encontrar, y pronto tendremos que pensar si es mejor emplear los nuevos reclutas en el frente, formando divisiones o brigadas o bien para reponer bajas.

Todavía más triste es, naturalmente, la situación del Ejército belga, del cual ya no quedan apenas ni las ruinas. Las pérdidas francesas han sido apreciadas por italianos «francófilos» en el 50 por 100 de las tropas de línea, mientras que las tropas coloniales se puede decir que están destruidas. Francia encuentra un apoyo en su generalísimo, Joffre, el cual, dicho sea en justicia, ha intentado y realizado todo lo posible. Ha merecido con creces la medalla militar que le entregó Poincaré y, asimismo, las alabanzas que le prodigó en aquella ocasión el Presidente de la República: «Desde el primer día de esta espantosa guerra—dijo Poincaré—habéis demostrado poseer un extraordinario talento organizador. Vuestra estrategia ha sido de un orden sistemático, vuestra táctica de una prudencia tan decidida y con tanta sangre fría, que siempre estaba en disposición de impedir lo imprevisto. Vuestro vigor espiritual y noble tranquilidad, fueron un ejemplo para vuestros subordinados, y le han dado confianza y esperanza.»

LA DICHA DE LA TIERRA 349

sado con la hija de su protector, el honrado carnicero.

Una tarde el sol se ponía, y el preboste de Nijai Movgorod estaba sentado en el umbral de su casita rodeada de árboles y bañada por el Oga, cuando una mujer fue a postrarse a sus plantas, exclamando:

—Si la desgracia os persigue dije un día una voz amiga, buscad refugio cerca de Kosm-Minin. Mi hijo, cuyos derechos he defendido hasta el último momento, como debía hacerlo la vinda de Dimitri, mi pobre hijo ha sido bárbaramente asesinado sobre mi mismo seno. Por él solo sostenía la encarnizada lucha. Ahora mi misión ha concluido; nada me queda en el mundo! Pobre, perseguida, errante, vengo a solicitar de vos compasión y amparo.

Kosma-Minin arrojó un grito de supremo júbilo y la acogió en sus brazos.

—¡Jorge! ¡Marina! exclamaron a la par.

Y ambos quedaron por largo rato abrazados, mezclando sus lágrimas de alegría.

—¡Aun podemos ser felices! balbuceó Jorge.

—No existe la felicidad en la tierra dijo tristemente Marina.

Jorge le enseñó su modesta casita iluminada por un rayo de sol poniente.

—Aquí, dijo, ocultos al mundo entero preservados contra las tempestades de la vida, existe para dos seres fundidos en un solo ser amante, el reflejo de la felicidad que mora entre los ángeles.

Ven, Marina, ven a reponerte de la borrasca en este seguro puerto.

Y la apoyó de nuevo contra su palpitante seno, e inundó con llanto su adorado rostro.

El sol al morir teñía de tornasolada púrpura la bóveda celeste, las avejillas llenaban de armonías los bosques, la brisa suspiraba acariciando las hojas de los árboles, las plateadas ondas murmuraban, adormeciéndose entre las flores; como si

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

EL CONFLICTO EUROPEO

DE MADRID

Enero 21

Ciudades inglesas bombardeadas

Un despacho de Londres da cuenta de que anoche aparecieron sobre las costas inglesas varios aeroplanos alemanes y un dirigible, los cuales bombardearon varias ciudades especialmente las de Yarmouth y Kintla las que sufrieron daños de verdadera consideración.

Los aeroplanos lograron escapar sin sufrir daño alguno.

Reina gran pánico en Inglaterra con motivo de la salida de los alemanes, temiéndose de un momento a otro un ataque a Londres.

El parte alemán

El parte alemán facilitado anoche en Nordeigh anuncia que las tropas imperiales tomaron 200 metros de trincheras al Norte de Notre Dame de Loreto y que en Arras hicieron gran número de prisioneros.

En Argona avanzaron 500 metros, apoderándose del pueblo de Birstein.

El parte ruso

Un despacho de Petrogrado da cuenta de que la situación ha cambiado poco, registrándose solamente pequeños combates.

En las inmediaciones de Radzamura ha sido reducida al silencio la artillería alemana, ocupando los rusos nuevas posiciones a la izquierda del río Bruna.

El parte austriaco

Un despacho de Viena da cuenta de que en los Karpatos no ocurre nada importante y que en la Bukovina fueron rechazados los rusos después de causarse pérdidas de consideración.

La Cruz Roja suiza

Dicen de Roma que el Consejo Federal de Suiza ha encargado a sus representantes en París y Berín que comuniquen a los gobiernos francés y alemán que en el caso de un cambio de prisioneros heridos, la Cruz Roja suiza está dispuesta a prestar toda clase de auxilios, y pondrá a disposición de los heridos sus trenes sanitarios.

Rumores desmentidos

De Roma dicen que los periódicos «La Tribuna» y «El Diario de Italia» desmienten en absoluto los rumores de que se hayan adoptado recientemente medidas militares en Italia y especialmente lo relativo al llamamiento de cuatro reservas.

La neutralidad italiana

Comunión de Roma que el ex presidente del Consejo señor Giolitti, hizo algunas declaraciones, negando como se ha dicho, que tuviera el propósito de combatir al gabinete del señor Salandra, de lo cual no aceptaría en ningún modo la responsabilidad. Añadió que es completo el acuerdo entre los políticos italianos acerca de la neutralidad de Italia.

Noticia desmentida

De Petrogrado comunican que ha sido desmentida oficialmente la noticia de que en uno de los recientes combates había perecido el gran duque Alejandro Michailowitch. Se ha comprobado que el gran duque no tomó parte en el citado combate.

Nota alemana

Los periódicos publican un despacho de Roma en el que transmiten un comunicado alemán conteniendo las siguientes noticias:

En todo el frente occidental solo ha habido ligeras escaramuzas.

En el teatro oriental el mal tiempo dificulta las operaciones.

Entrega de prisioneros

Al Cairo.—Las autoridades han entregado al cónsul francés varios prisioneros que tenían en su poder los ingleses y que han probado ser asiáticos.

Los artículos de primera necesidad se han encarecido considerablemente en aquella plaza.

Noticias de España

Conferencia

En un pasillo del Congreso conferenciaron brevemente los señores La Cierva y García Prieto.

Sobre esta conferencia se han hecho comentarios, relacionándola algunos con acontecimientos políticos que dicen próximos a suceder.

Notas políticas

La comisión dictaminadora del

proyecto del código minero ha manifestado que su discusión no comenzará hasta que termine en el Congreso la interpelación Silió.

Mañana se discutirá en el Senado el proyecto de reclutamiento en la Armada. Consumirán turnos los señores Coacas y Carranza.

De la Prensa

«El Imparcial» publica unas declaraciones del señor Dato, que, entre otras cosas, dice:

«Es cierto que se ha hablado de la actitud de algunos conservadores enemigos del gobierno. Si es verdad, la respeto, pero, como jefe de gobierno, no tengo derecho a crear en maniobras y conjuras.»

Tengo la certidumbre de que cumplo con mi deber y de que así, como yo, lo cumplirán todos los conservadores.

Bien saben todos que no tengo apago al poder. Lo miro solo como un honor de mi Rey y de mi patria.

Sin embargo, los momentos actuales son harto graves para sentir desmayos ni empequeñecernos con política menuda.

Mientras dure la guerra, yo no pienso en partidos y sí solo en España.

Hago la justicia de creer que los amigos y los enemigos me acompañan en esta opinión.»

«A B C» dice que la reunión que los señores Sanchez Guerra y La Cierva tuvieron anoche en el domicilio de los señores Luca y Tena fué con motivo de asistir a una comida y que nada se habló de política, pues a la misma asistieron algunas señoras.

Otro periódico dice que la impresión a última hora es optimista y que se considera absurdo pensar en cambios de gobierno, tanto más cuanto que el actual tiene carácter nacional sin protesta de nadie.

Las circunstancias obligan, dice «El Imparcial», a abogar ambiciones de partido y pensar solo en el interés de la patria.

«La Epoca»

Este periódico estima contundente el razonamiento de ayer de Sanchez Guerra contra la Asamblea de Diputaciones castellanas.

Sería incompatible, dice, el decoro del gobierno de S. M. y del Parlamento con las solemnes deliberaciones en que gran número de Diputaciones se lanzarán a la crítica y censura de una obra confiada por el gobierno a las Cortes.

Respecto a los comentarios que se hicieron sobre la actitud de la mayoría, dice que nadie se debe maravillar de que haya algunos espíritus contrariados a causa del abandono en la dirección del partido por un hombre que se descomponen. El instrumento del gobierno lo constituye la mayoría. Media enorme distancia—añade—entre la fortuna en que Dato ha desembarcado a España de los peligros actuales y la importancia.

Estos peligros pondrán en todos los espíritus sinceramente conservadores eficacia bastante para que no se dé a los enemigos el espectáculo que se prometen.

Los conjuncionistas

Para esta tarde a primera hora estaban convocados los diputados conjuncionistas con objeto de concretar su actitud frente al proyecto de ley de bases navales; pero a la hora de celebrarse la reunión solo habían acudido los señores Soriano, Ayuso, Barriobero y Corominas.

En vista de la ausencia de sus compañeros, acordaron dichos señores dar por celebrada la reunión y

declinar la responsabilidad que en la discusión del proyecto de Marina pudiera recaer sobre la Conjunción republicano-socialista en los diputados que no han acudido al requerimiento hecho.

Una frase

Atribúyese a un significado cierto la siguiente frase: «Estamos en nuestros puestos y con la escopeta levantada.»

Choque de trenes

Huesca.—En la línea férrea de Zaragoza, por Lérida, en el kilómetro 105, han chocado un tren de mercancías y otro especial.

Las locomotoras quedaron destrozadas y heridos graves los maquinistas y fogoneros de ambos trenes. El siniestro se dice que fué causado por órdenes contradictorias que dieron los jefes de las estaciones de Tormillo y Selgua. Los daños materiales son de consideración.

Fallecimiento

Cáceres.—Ha fallecido don Javier Lapuya, presidente de la Audiencia territorial.

VERGER

CREDITO MERCANTIL DE MENORCA

Paga los cupones de la Deuda Interior y Amortizable veinte días antes de sus respectivos vencimientos.

Paga actualmente el dividendo activo del Banco de España, correspondiente al 2.º semestre del ejercicio 1914 y el cupón de las Cédulas Uruguay 6 por 100, vencimiento 31 Diciembre 1914.

Banco de Menorca

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero de 1915. Así nacionales como extranjeros. También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por 100 vencimiento 15 Febrero próximo.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Argentinas al 6 por 100, vencimiento 1.º Enero de 1915.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

	El Kilóg.	PESETAS
Platino..		00'00
Oro fino..		00'00
Plata fina barra..		105'00
Id. 950 m. m.		99'30
Id. 935 id.		98'35
Id. 940 id.		98'85
Id. 900 id.		94'80
Id. 800 id.		84'60
Soldadura..		69'55

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles.

Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7.

Barcelona 21 enero 1915

Facilitado por la Casa Caplais Sain André et Fils de Paris

El kilóg.

Pesetas:

Borax líquido, la botella de litro 2'50

Oxido la botella de 14 litro 5'00

Plata fina. 100'00

Idem 950 mm. 95'15

Idem 940 idem.	94'20
Idem 935 idem.	93'70
Idem 800 idem.	80'60
Idem 916 idem.	71'85
Idem 750 idem.	95'75

Gran surtido en cadenas

plata para limosieros

Soldadura con hecharas. 66'90

Plancha latón especial para soldadura. 3'50

Crisoles ingleses clase superior el número 1 0'35

Sierres clase superior la gruesa. 2'75

Bolas de plata maciza varios números de la casa

Catalina Moll, viuda de Sintes y Comp, venta exclusiva, hecharas el mil. 8'00

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Esampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón, 21 enero 1915.

El fantasma cuento de las balas «Dum-Dum», empleadas por Alemania

La «Gaceta General del Norte» publica el siguiente suelto bajo el epígrafe «Balas dum-dum»: Afirman algunos diarios del extranjero que los alemanes emplean como municiones para sus pistolas las balas «dum dum». Esto es un error, empleando una palabra muy suave. Con la misma razón, o mejor dicho, sin razón, pudiera hacerse ese reproche

extensivo al ejército de los Países Bajos, pues las municiones que emplea el ejército holandés son completamente iguales a las nuestras. Las tropas alemanas no usan para cargar sus pistolas más municiones que las que entrega la Intendencia general del ejército, es decir, cartuchos blindados que antes de entregarlos al servicio han sido cuidadosamente examinados por las autoridades militares y sujetos a numerosos y detallados ensayos por la comisión encargada de hacer estos experimentos.

Estos cartuchos son, como ya hemos dicho, semejantes a los que emplea el ejército holandés, que es al que se debe su introducción, y presentan una forma un poco aplastada en la punta. Como demostraron, primero numerosos experimentos y la práctica después, al penetrar en el cuerpo no se deforman.

Es decir, que llenan en un todo las prescripciones del derecho de guerra. Como es universalmente conocido, ese derecho prohíbe emplear municiones que al penetrar en el cuerpo se dilatan o aplastan, así como los de blindaje incompleto que dejen algo de la parte interior descubierta o que estén provistas de algún corte en el acero.

Tal fué el acuerdo general que se tomó en la primera e importante Conferencia de la paz, verificada en La Haya en 29 de julio de 1899, también se decidió, en la misma Conferencia, suprimir todas las municiones cuyo empleo cause inútiles sufrimientos, como consta en el artículo número 23 de dicho derecho.

Estas prescripciones no pueden referirse a los cartuchos de que sirven los ejércitos holandés y alemán, y que, como ya hemos dicho anteriormente, son blindados en su totalidad y con punta roma. Las municiones que emplea el ejército ruso para sus revólvers también son muy pesadas y se componen de cartuchos con blindaje total de acero y punta roma.

Según dicen los rumores, en una ocasión en que se cogió prisionero a un oficial alemán, se le encontró una caja con municiones «dum dum» que, según la marca de fábrica de la

misma, pertenecía a la fábrica de armas y municiones establecida en Carlsruhe, y contenía municiones para pistola automática Mauser, de calibre 7'63 mm. Ahora bien, la pistola automática de dicho calibre no es el modelo de reglamento en el ejército alemán, pero, como todos los modelos de armas existentes, puede emplearse por particulares, bien sea para tirar al blanco o para las grandes caza de fieras en las colonias. Para este último objeto, sobre todo, se usan con mucha frecuencia municiones de blindaje parcial, o con agujeros, que producen seguros resultados en las cacerías peligrosas, y el modelo de que hemos hecho mención es muy empleado para las exploraciones al interior de países coloniales, pues su carga automática hace que los tiros puedan ser seguidos y se evita la pérdida de tiempo que en algunos casos puede ser fatal.

No es imposible que entre al ejército alemán haya habido algunos casos aislados de oficiales que, contraviniendo el reglamento, hayan llevado al campo de batalla alguna arma de su uso particular, a la que perteneciesen las municiones encontradas. Un caso semejante sería muy de lamentar y envolvería el más severo reproche y castigo de parte de los jefes del ejército, pero la responsabilidad no puede, naturalmente, alcanzarse a éste.

Bastantes veces hemos tenido ya ocasión de demostrar cual de los países beligerantes es el que usa, como municiones de sus armas de reglamento, cartuchos que son una constante violación al derecho de guerra y al de gentes; por lo tanto, nos abstendremos de insistir sobre este punto.

Consumo público

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 19 enero

1 vaca, 168 kilos, propia.

1 ternero, 147, Juan de L'umena (Alayor).

1 idem, 144, Francisco d'as Viot (San Luis).

1 ternera, 88, idem.

2 caberos, 22'500, Cutaina de Lorenza (Alayor).

1 idem, 31'500, Bellver Nou (id.)

1 cabra, 9'500, s Ezerji (Mercedal).

15 cardos, 1 493.

Agencia General de Negocios

JURÍDICO - ADMINISTRATIVO - COMERCIALES

DOCTOR ORFILA, 1, MAHÓN

Para vender lo están las fincas siguientes:

Casa plaza de la Arravaleta, 6.

Casa calle del Rector, 3, 5 y 7.

Para prestar en primera hipoteca hay disponibles las siguientes partidas:

5.000 pesetas al interés del 5 por ciento.

2.500 pesetas a idem del idem.

1.500 pesetas al idem del idem.

4.000 pesetas al idem del idem.

17

a 0'15 ptas. el rollo

Librería de

Sucesores de

ARPA

NUEVA. 10

Verdadera ganga

Depósito de calzado estilo Español y Americano

Elegante y Sólido

No hay otra casa que esté tan bien surtida y que venda tan limitado

Calzado para Caballero cosido, desde 9 ptas. par

Calzado para Señora cosido, desde 5'50 ptas. par

Calzado para niño, en varios precios

Gran surtido calzado clavado

Acudid al único Depósito en Mahón

Calle de San Roque, núm. 35

Debilidad, Crecimiento, Falta de apetito, Neurastenia, Empobrecimiento sanguíneo y Convalecencias se curan con el mejor y más rápido de los reconstituyentes conocidos, o sea el

KOLHISTOL

El dolor de muelas cálmase instantáneamente empleando

LAS GOTAS GEPE

Medicamento insustituible que ha obtenido un éxito inesperado y sorprendente durante el poco tiempo que se ha puesto a la venta

0.60 el tubo.

Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños

Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción sorprendente sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos se manifiestan por el bienestar y la alegría de la más sana juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los países

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTE RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídase en las comidas

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camés

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Cañero, Cardona y Orfila, 11.

Preñiada con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industrias y Elemento Oficial de España. Artífices, Ominatores, Electricistas, Mineros, Proprietarios, Servidores públicos, y Educadores. Servidores de Alhambra y demás de interés. Con la edición presente se regulan seis preciosas mapas de estas tantas provincias, impresas en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL

Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc. Precio de venta en toda España: 35 pesetas franco de porte

“ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS”, Consejo de Ciento, núm. 240. - BARCELONA Dirección telegráfica: “ANUARIOS” - Barcelona

MALAS DIGESTIONES

DISPEPSIA

El escaso número de sujetos que jamás han tenido las digestiones perfectas, prueba que la mayoría de la humanidad la padece, neque puede aumentar la secreción del estómago, ni regular la función de los intestinos.

Una comida abundante se aglomera en el estómago, produciendo una gran cantidad de gases, que ocasionan el dolor y la distensión, que notan inmediatamente al poco tiempo de terminarse la comida.

El remedio que es de agradable sabor y que puede tomarse en el momento de la digestión del estómago, que el que se encuentra en sustitución de los licorosos, tiene

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30 MADRID

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Hial del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Emplastos de Alcock

Remedio universal para dolores. Dado que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: USUARIOS S. CA., BARCELONA.

CASQUINOLS

SEQUILLOS DE SERRANA

Se venden en la calle de Prieto y Caules núm. 9.

EMULSION NAPAL

Unica de 80% de aceite de hígado de bacalao. Recomendada para: escorbuto, raquitismo, anemia, clorosis, tos, tisis. Activa secreción láctea, dientes, huesos. Medalla de oro.

Libretas de alquiler.

Listas de embarque. de Altas contribuciones industriales.

De venta en esta Imprenta

Leche condensada

(Marca “Lechera.”)

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to'as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

Especialidad

En grabado

Dorado y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

mp, Sucesores Pargal, Rampa Arundancia 16, Mahón